



Das Grundproblem des Zweifels am Glauben sowie das "Schweigen Gottes" löst sich nicht auf,
in unserer krisengeschüttelten Welt nicht,
in persönlichen Erfahrungen von Leid nicht
und auch im Roman ‚Schweigen‘ nicht.
Es stellt sich die nicht endende Frage: Wie kann Gott zu all dem schweigen?

"O Herr! Jetzt müsstest du dein Schweigen brechen. Du darfst nicht länger schweigen. Du musst etwas sagen, um zu beweisen, dass du die Wahrheit bist und das Gute bist, dass du die Liebe bist. Du musst etwas sagen, um der Welt und den Menschen zu zeigen, dass du tatsächlich existierst."
(Shusaka Endo, SCHWEIGEN)